CONCEPTOS DE J. NEEDHAM SOBRE CHILE. UNA INVITACION

El eminente catedrático británico Joseph Needham contestó en la conceptuosa carta que damos a continuación, la invitación de la Universidad de Chile:

"Dubrovnic, 6 de agosto de 1961.

"Estimado señor Fernández: (1)

"Con gran sorpresa he recibido su atenta comunicación de fecha 1º de agosto, durante mis vacaciones aquí en Dubrovnic, pues lamentablemente no recibí la carta anterior del señor Francisco Galdames. No necesito decirle cuán honrado me siento por la invitación que se me ha formulado para dictar algunas conferencias sobre Ciencia e Historia de la Cultura China en la Universidad de Chile, y me gustaria aceptarla en principio. No hay ningún país que desee más visitar que Chile, con todas sus tradiciones históricas y bellezas naturales, donde hay tantos estudiosos que actualmente sólo conozco por referencias y que quisiera conocer personalmente. Recuerdo que el año pasado tuve el gusto de permanecer algunos días en Almagro, en La Mancha, cuna de don Pedro, uno de los fundadores de la cultura chilena. "Lamentablemente, sin embargo, he recibido demasiado tarde esta invitación como para poder aceptarla este año. En realidad un mes es poco tiempo para un profesor establecido que

tiene numerosos compromisos y obligaciones. Mis vacaciones en Yugoslavia estaban programadas desde hace un año y al término de ellas, a comienzos de septiembre, debo prepararme para nuestro año académico en Cambridge, que comienza a principios de octubre. Si hubiera conocido antes la iniciativa de los colegas y amigos chilenos, habría podido hacer algunos arreglos que me hubieran permitido aceptar. Por la misma razón, no me atrevo a recomendar a nadie en consideración al escaso tiempo disponible.

"Todo lo que puedo sugerir es que, si la invitación de la Universidad de Chile se renueva para 1962 o 1963 y se formula con una anticipación de seis meses, yo haría todo lo posible por cumplir mi compromiso en Santiago, lo que sería para mí muy grato.

"Saluda a Ud. muy atentamente,

JOSEPH NEEDHAM SC. D. FRS.

Presidente del Gonville and Caius College, y Miembro de las Facultades de Estudios Orientales y de Biología, Universidad de Cambridge"

(1) La carta está dirigida a J. J. Fernández, Secretario de la Embajada de Chile en Londres.

CONVENIO PARA REFORESTACION

Entre la Universidad de Chile y el gobierno norteamericano se ha firmado un convenio, en virtud del cual el Departamento de Agricultura de los EF. Uv. financiará un extenso estudio sobre la multiplicación vegetativa del pino insignis y otras especies, hasta la suma de 86.425 escudos. Este proyecto se llevará a cabo en la Escuela de Ingenieria Forestal de la Facultad de Agronomía, bajo la dirección del Dr. Jochem Kummerow y de los profs. Ventura Matte y Jean Pierre Simon. Hasta la fecha, la multiplicación vegetativa de los árboles forestales se ha realizado en Chile mediante el sistema de arraigamiento de estacas obtenidas de ejemplares seleccionados. Sin embargo, el número limitado de estacas que rinde cada árbol hace que el proceso de multiplicación sólo pueda realizarse lentamente. El estudio que se iniciará, tratará de efectuar la multiplicación mediante el arraigamiento de los fascículos de agujas que forman el follaje de los pinos, y que se encuentran en cantidades prácticamente ilimitadas en cada árbol.

La ventaja de este sistema, según las declaraciones del Dr. Kummerow, reside principalmente en que puede